

Recueil d'expériences - Fiche action n°13

Cabaret - débat sur l'eau

Spectacle suivi d'un débat

Public sensibilisé

Tous publics, élus, techniciens

Accroche utilisée pour intéresser le public

Un spectacle tout public (à partir de huit ans), « le cabaret mobile eauZone » de la compagnie théâtre Cabines ainsi qu'un apéro offert.

Objectifs

- Proposer une entrée artistique originale pour parler d'eau « autrement »
- Atteindre et sensibiliser des publics nouveaux
- Sensibiliser sur les enjeux de l'eau
- Ouvrir un espace d'échange et recueillir les avis des participants.

Partenariats mis en place

Une aide précieuse en terme de communication et de soutien matériel.

Financier : agence de l'eau Loire Bretagne

Logistique (aide à l'organisation, prêt de salle...)

- Commune de Mauzé-sur-le-Mignon
- Centre socio culturel de Mauzé-sur-le-Mignon
- Pôle universitaire de Niort
- Commune de Saint Maixent l'Ecole
- Pays d'Aunis
- Communes de Magné, Sansais et Coulon
- Pierrick Barré, ancien président de l'association du CRenAU).
- Association de protection, d'information et d'étude sur l'eau et son environnement (APIEEE)
- Deux-Sèvres Nature environnement
- Vendée Nature Environnement

Résultats / évaluation

Ces quatre événements ont permis de rassembler environ 150 personnes. Au vu de la logistique, la plupart des salles auraient pu accueillir un public plus nombreux. La mobilisation reste difficile, malgré un spectacle de qualité. A noter, la faible présence d'enfants, bien que le spectacle soit adapté à ce public, qui s'explique probablement par l'heure du spectacle (20h30). La communication semble avoir été plus efficace auprès des élus et techniciens.

Le spectacle, point d'appel de ces rencontres a connu un bon succès auprès des différents publics. Par son faible espace scénique, ainsi que les nombreuses interactions avec le public, l'acteur, seul en scène, a su créer une dynamique propice au débat.

Ces événements ont eu un retour presse satisfaisant, nous avons compté 7 articles.

Les perspectives

Améliorer la communication, qui a souffert sur ces événements d'un manque de bénévoles, par la distribution de tracts et la pose d'affiches.

Coordination pour la Défense du Marais Poitevin

Membre de France Nature Environnement

63 rue Plantis - 85490 BENET

06 84 61 65 41 - coord@marais-poitevin.org

Description

Ce projet a consisté en l'organisation de six rencontres pendant la consultation sur l'eau entre le 1^{er} janvier et le 30 avril 2013.

Deux types de soirées ont été proposés aux habitants et aux élus locaux :

- 4 soirées à thème : ces soirées ont débuté par un spectacle de la compagnie théâtre Cabines sur la thématique de l'eau - « le cabaret mobil eauZone »* - suivi d'un échange sur les grands enjeux de l'eau. Ces échanges se sont conclus par un apéritif offert aux spectateurs permettant la poursuite d'échanges individuels.
- 2 interventions supplémentaires auprès des élus et habitants ont été organisées grâce au soutien logistique des communes.

L'ensemble de ces interventions ont été accompagnées d'une communication dans les réseaux des différentes associations partenaires, ainsi qu'auprès de la presse et des élus des communes du bassin de la Sèvre Niortaise.

*Le cabaret mobil eauzone <http://cietheatrecabines.free.fr> est une fable théâtrale de rue et d'intérieur qui met en scène Petit Gabare. C'est un drôle de personnage, jadis grand cracheur d'eau. Ses jets pouvaient atteindre 9 mètres, à une époque où l'eau coulait encore à flot. Il promène fiévreusement son « cabaret portatif », à la recherche de l'eau devenue rare et tout à coup précieuse...

Témoignage d'acteur

« Parler d'eau en passant par l'entrée artistique est une façon originale d'aborder des sujets complexes et générateurs de tensions. Il est agréable de voir que l'on peut encore rire sur des thématiques lourdes d'enjeux, et quel que soit notre niveau de compréhension. Cela libère les tensions, et crée un climat propice à l'échange et au dialogue. Le comédien Rémi Lelong tisse un lien avec le public grâce à son jeu d'acteur et ses nombreux échanges. La difficulté pour nous est de savoir adapter la présentation de la consultation qui s'en suit en gardant ce lien avec le public : il faut parler de choses techniques sans prononcer des mots compliqués. Les intervenants associatifs ont su proposer une présentation claire, et ouvrir vers un temps d'échange intéressant, très différent pour chaque événement et chaque territoire. Le pot offert est une excellente façon de poursuivre les échanges... »
Laurie ZAPATA, bénévole et secrétaire adjointe de la Coordination pour la Défense du Marais Poitevin